

# Pelearnos por unas Elecciones Limpias y Libres

Lea Editorial en esta misma página

No. 751



SAN JOSE, COSTA RICA  
SABADO 5 DE JULIO, 1947

LOS PODEROSOS nos odian porque no nos han podido comprar y porque saben que somos leales al pueblo

Manuel MORA V.

# 500 SEMANALES

## GANO VENDIENDO CARNE A PRECIOS DE BOLETIN



**LOS DESTAZADORES PUEDEN GANARSE \$ 75.00 DIARIOS SIN TOMAR EN CUENTA EL NEGOCIO DEL CUERO Y DEL CEBO PERO LOS GANADEROS SON LOS QUE ESTAN HACIENDO UN NEGOCIO FABULOSO Y REDONDO. NOSOTROS SOCAMOS AL PUEBLO PARA QUE GANEN ELLOS**

La libertad en el comercio de la carne es un verdadero crimen que yo reconozco a pesar de que yo podría beneficiarme con él -  
Sensacionales declaraciones del comerciante en carne don Miguel Cordero Madrigal

La carne continúa siendo un artículo de lujo para las masas populares. Sus precios son tan elevados que el pueblo prácticamente no puede comer carne.

La intervención de los ganaderos en esta tragedia de nuestro pueblo ya ha sido denunciada por nosotros. Ahora vamos a denunciar la intervención de los expendedores de carne. Pero vamos a hacerlo por boca de un expendedor serio y honorable.

Don Miguel Cordero Madrigal es dueño de dos carnicerías en San José: una está situada en el barrio México, contiguo a la pulpería "La Pradera" y la otra en las inmediaciones de la botica Solera. Se ha dedicado al negocio de carne por muchos años. Posee medios económicos suficientes para vivir con comodidad y con independencia.

No tuvo el señor Cordero ninguna vacunación para suministrarlos la información que le solicitamos para el periódico de la clase trabajadora. Las palabras del señor Cordero fueron más o menos las siguientes:

"En estos momentos, y por el simple hecho de no haber querido hacer el juego a mis colegas los carniceros estoy siendo objeto de una verdadera persecución. Pero esa persecución me tiene sin ciudadado. Creo que tengo medios suficientes para enfrentarme a ella y no dejarme vencer. La furia que hay contra mí obedece a que yo no cobro por la carne los mismos precios de ellos ni oculto las enormes utilidades que la carne está dejando a todos los que intervienen en su expendio.

Yo compro la carne a los destazadores a razón de

\$ 72.00 y \$ 75.00 el quintal. La vendo a los precios de boletín. Y me gano, después de hechos todos los gastos, unos quinientos colones por semana limpios de polvo y paja. Y conste; que a mucha gente infeliz le regala la carne o se la vende por debajo de su propio valor. Es que a uno se le vende el corazón cuando ve a pobres mujeres, vestidas de harapos preguntando si es posible conseguir "histecs de a diez".

Hace unas pocas semanas, antes de que los ganaderos impusieran la última alza del ganado en pie, los destazadores nos vendían la carne a \$ 65.00 el quintal. Entonces, cobrando los mismos precios de boletín yo me ganaba hasta mil colones semanales, completamente libres. Esto demuestra que es completamente in-

—PASA a la Pág. SIETE

# MANUEL MORA DEFINE LA POLITICA DE V. P.

## NO SOMOS CALDERONISTAS NI ULATISTAS. SOMOS EL PARTIDO DE LA CLASE TRABAJADORA

PUBLICAMOS A CONTINUACION UNA CARTA DEL COMPAÑERO MORA A LA SECRETARIA GENERAL DE LA SECCION DE SAN JOSE, EN RESPUESTA A UNA INTERRELACION

La compañera Luisa González envió al c. Mora la siguiente carta:

San José 30 1947.

Compañero Mora Secretario General de VANGUARDIA POPULAR:

Algunos militantes y simpatizantes de Vanguardia Popular comentan en diversas formas, la actitud de varios trabajadores simpatizantes vanguardistas, que han dado su adhesión al Partido Republicano Nacional. Dicen algunos que esos trabajadores SON UNOS OPORTUNISTAS O UNOS TRAIADORES, que abandonan nuestro Partido en época electoral, porque buscan hueso o por verse de las respaldas que puedan tomar la reacción contra Vanguardia Popular.

Nosotros sabemos que varios de esos trabajadores, han dado su adhesión al Doctor, no por oportu-

nisimo, ni por traición al movimiento obrero, sino por agradecimiento a Calderón Guardia, por sus leyes sociales. Fué nuestro Partido, el que enseñó al pueblo el valor de las Garantías Socia-

les; fué y es nuestro Partido el más leal y valiente defensor de esas leyes.

Naturalmente, los trabajadores unen estas conquistas al nombre del doctor Calderón Guardia;

lo hacen con lealtad, por un sentimiento de agradecimiento hacia el ex-Presidente que dió el Código de Trabajo.

Entre los vanguardistas se discute esta actitud y se califica en

### EDITORIAL

## PELEAREMOS POR UNAS ELECCIONES LIMPIAS Y LIBRES

Esta semana las gentes sensatas, de nuestro país estuvieron de pláceme. Hubo un parte sin novedad en las actividades de los partidos políticos efectuado, el domingo 29 de Junio. Nosotros participamos de ese sentimiento del sector mayoritario de nuestro pueblo, que piensa que mientras una lucha electoral se desenvuelva dentro de los preciosos

marcos de la ley, no se justifica el empleo de métodos violentos de lucha.

Suponemos que los ulatistas, especialmente predispuestos a juzgar mal nuestras opiniones, y algunos de cuyos círculos están empeñados en llevar al país a un completo estado de caos, replicarán a nuestro llamado

Pasa a la pág. 2



diversas formas. Siendo un asunto muy importante, creo necesario que usted o algún otro dirigente, aclaren en la mente del pueblo, por medio de TRABAJO, estas discusiones de los trabajadores, especialmente la posición de Vanguardia Popular y sus relaciones (Pasa a la pág. 6)

# EDITORIAL

(Viene de la página 19)

para que se desarrolle una campaña ordenada y pacífica con el argumento de que no puede haber "orden ni paz" con un Gobierno "tal por cual"; dirán que es el Gobierno, el culpable del clima de violencia que se ha ido incubando, que ellos, no hacen otra cosa que "defenderse de las arbitrariedades de los que mandan", etc. etc. Nosotros no queremos perder el tiempo analizando las mutuas recriminaciones que sobre el particular se hacen uhallías y calderonías. Más que eso, nos interesa influir sobre el ánimo de los elementos escuámines y ponderados, que hay dentro de uno y otro bando. Nos interesa que lean y escuchen los puntos de vista de Vanguardia Popular sobre la forma en que creemos que conviene al país que se desenvuelva el torneo electoral.

Como primera cuestión queremos insistir en dejar constancia de que estamos de acuerdo en que sin un clima de libertad electoral, sin garantías de unas elecciones democráticas, no puede haber clima de orden y de paz. Consecuente, con este criterio, nosotros fuimos los autores y los motores del actual Código Electoral, el mejor instrumento que jamás se ha dado la República para encauzar libremente y democráticamente un torneo electoral. Vanguardia Popular esbozó también que el Código Electoral, por sí y ante sí, no lo resuelve todo. Es preciso que el Gobierno manifieste la voluntad de aplicar ese Código, de hacerlo respetar! A nuestro juicio, hasta el momento el Gobierno ha hecho demostración de querer aplicar el Código! Todas las medidas que se le han pedido con esta finalidad han sido dictadas. Allí están El Gran Consejo Electoral y el Registro Electoral, integrados por hombre, de la confianza y hasta de la simpatía de la oposición, que lo atestiguan. Allí está también el hecho tangible de la plena libertad con que el ultralismo hace sus reuniones públicas, y sus publicaciones periodísticas y su propaganda radiada.

Se puede insinuar que es posible que el Gobierno, o algunos de sus funcionarios, tra-

ten en el futuro de irrespetar el Código Electoral. Nosotros estimamos que si eso llegara a ocurrir, entonces la oposición sí estaría en el derecho de llamar a sus seguidores a una lucha de cualquier tipo para hacer respetar sus derechos conculcados. Vanguardia Popular reitera, en este caso, su propósito de luchar con todas las corrientes políticas que quieran secundarlo, porque la libertad electoral sea respetada. Sin embargo, advertimos a los opositores, que para evitar que éste o cualquier otro Gobierno trate de forzar la voluntad ciudadana es preciso una política consistente en crear un clima de libertad electoral. Crear un clima de libertad electoral es, en nuestro concepto, hacer todo lo contrario de lo que está haciendo la oposición. Es reconocer sin embargo, las actitudes democráticas del Gobierno; no falsificar los hechos para crear un estado artificial de violencia, sino por el contrario contribuir a crear un estado normal de orden y de paz.

Estamos, pues, por unas elecciones libres, absolutamente libres. Pero estamos también porque los partidos actúen con sentido de responsabilidad, no tergiversando los hechos, no calumniando e injuriando, sino desarrollando su lucha por un elevado plano de ideas y de programas.

La asquerosa campaña que el ultralismo ha hecho con el pretexto de combatir al comunismo, su constante incitación a la violencia, sus asilios a meno armada como el efectuado contra nuestro local y el local de la Federación de Trabajadores de Cartago, sus formas vulgares de lucha consistentes en silvar y hacer chacota de sus adversarios; todo esto, no es trabajar por un proceso democrático de las elecciones, es todo lo contrario, es hacer deliberadamente y sin motivo, el camino del caos y de la guerra civil.

Libertad electoral, altura y ponderación en la campaña, lucha en torno al enfoque de los problemas nacionales, enfrentamiento de programas y paz, es lo que requiere y reclama la República.

## Nuevas Instrucciones PARA EL TRABAJO ELECTORAL DE VANGUARDIA POPULAR

1º—Todos los comités provinciales deben comenzar a Tevantar la lista de los afiliados del Partido, poseedores de cédula de identidad, de cada uno de los distritos; en que Vanguardia Popular tenga más de veinte afiliados. Así por ejemplo: San José debe emprender ese trabajo con los cuatro distritos de la ciudad, La Uruca, Zapote, etc. El Comité Cantonal de Goicoechea debe comenzar ese trabajo con los afiliados de los distritos de Guadalupe, San Francisco, San Gabriel, etc. El Comité provincial de Heredia debe comenzar ese trabajo con los afiliados de la ciudad de Heredia, San Pedro, Ullós, etc. Limón debe hacerlo con los afiliados del Puerto, Matina, etc.

3º—Cada Asamblea de Distrito nombrará un comité y llevará un libro de actas de acuerdo con instrucciones que esta misma semana se les suministrará desde la Secretaría de Organización del Partido. Al efecto La Comisión Política del Comité Nacional ha mandado a hacer todos los libros para las actas de las asambleas y comités de distrito, así como también para las actas de las asambleas y de los comités de cantón y de Provincia.

4º—Los funcionarios del Partido, de Puntarenas, Alajuela, Heredia, Cartago, y Limón debe apersonarse esta semana ante la Secretaría de Organización del Buró para que reciban los libros de sus provincias y las instrucciones, respectivas.

5º—Las listas de sufragantes de todas las provincias, están siendo departadas por el Registro Electoral. Los ciudadanos que no posean cédula de identidad y están inscritos en el padrón electoral están siendo excluidos de las listas; en consecuencia, los comités del partido deben levantar lista de todos los afiliados que carezcan de cédula a fin de hacer la solicitud correspondiente. Al efecto, el Registro Electoral envía sus fotografías a las provincias.

### LUNES 7 DE JULIO

Gran entrega de cuotas para comprar las máquinas para nuestro semanario TRABAJO

# IMPORTANTE

De acuerdo con el Reglamento Interno del Hospital Central de la Caja Costarricense de Seguro Social los días de visita son:

## JUEVES Y DOMINGOS De 2 a 3 p. m. Exclusivamente

### PERMISOS PARA VISITAS ESPECIALES

Se consideran razones para dar un permiso para visita especial las siguientes:

- ☑ Una parturienta del día
- ☑ Un operado del día.
- ☑ Un visitante de lugar lejano por 1º vez
- ☑ Enfermos en estado delicado.

Estas visitas serán únicamente entre 2 y 3 de la tarde.

ENFERMOS GRAVES: Podrán ser visitados por sus parientes inmediatos en cualquier momento.

Estos permisos para visitas especiales no serán extendidos para más de dos personas al tiempo y nunca por un plazo mayor de media hora.

ACOMPANANTES: En caso de gravedad

de un paciente se permite la presencia constante de un acompañante el cual no tiene derecho a cama ni a alimentación.

ENTRADA DE ALIMENTOS: Es terminantemente prohibida la entrada de otro alimento que no sea: jugo de frutas, gelatina y galletas secas. Sin embargo estos alimentos deben ser inspeccionados por la enfermera del servicio antes de dársele a los pacientes para evitar complicaciones en perjuicio de éstos.

LAS ENCOMIENDAS SERAN REPARADAS UNICAMENTE A LAS 11 Y 17 hs.

NOTA: — No se admiten recomendaciones ni solicite que se haga excepción alguna con su caso que altere las disposiciones arriba enumeradas porque no serán atendidas.

LA DIRECCION MEDICA.

# Abraham Lincoln en el Banquillo

Por Robert F. HALL

trabajo que ofrecemos a continuación, servido por la "Democratic and General News" es, naturalmente, una ficción. Abraham Lincoln no puede comparecer actualmente ante el Comité de Investigación de Actividades Antiamericanas. Pero sus palabras, sus manifestaciones y discursos son de igual índole en los otros elementos progresistas a quienes el Comité ha considerado "anti-americanos". De ahí que no sería sorprendente que le hicieran comparecer ante ellos pudieran. El autor ha dejado mostrado con esto, de manera palpable y evidente que ajusta a los verdaderos intereses nacionales son las actividades de este Comité y quite diferente al el Comité ha sido el pensamiento de los grandes hombres de Norteamérica, en cuestiones vitales para el país. Las palabras puestas en boca de Lincoln no son inventadas. Son citas textuales de sus escritos y discursos.

OMO quiera que yo no soy científico, no puedo decir, a las que fué lo que pasó exactamente. Alguien dijo que un grupo de jóvenes oficiales del ejército estaba experimentando un nuevo proyectil cohete, y dispararon por accidente. Yo sé lo que pasó. Pero lo cierto que el Lincoln Memorial que he reducido a un montón de escombros. Salté sobre los pedruzcos de mármol para poder ver la estatua de Lincoln, en estaba siempre sentada en el centro del monumento. La figura de Lincoln aparece sentada en un gran sillón de brazos, la cabeza doblada ligeramente hacia adelante, mientras mira penosamente a través del gran espacio abierto, a la cúpula del Capitolio.

De repente alguien me tocó el brazo. Me volví, hallando frente a un hombre alto, muy más alto que yo, con el pelo arreglado y barba. El saco llegaba a las rodillas y como pantalones —estrechados como cañones de pistola—, necesitaba urgentemente un buen plan. Pero su rostro era amable y su voz tranquilizadora.

"No soy totalmente un extranjero en vuestra ciudad" —dijo él—, "pero sí hace mucho tiempo que falta de ella. ¿Puedo quedarme hasta el Calio?"

"Pues sí, voy hacia allá —yo—, puede venir conmigo desahogado."

"¿Cuál es la noticia del día?" —pregunté.

"La mayor noticia es que el Comité de Investigación de Actividades Antinorteamericanas en la Cámara. Van a tener una audiencia para denunciar la amenaza roja."

"La amenaza roja! —pregunté sorprendido mi compañero—, ¿que el problema indio está más que solucionado en el Oeste?"

"No, no se trata de indios, de comunistas."

"¿Hace treinta minutos estábamos en el salón de sesiones del Comité de Actividades Antiamericanas encontrando, por suerte, y donde sentarnos."

"Yo no entiendo esto bien, ¿no es lo que decidieron a hacer?"

blar bajito. Yo conocí a un comunista que se llamaba, Karl Marx, es más, cierta vez le escribí una carta y hubo otro comunista, llamado Joseph Wedemeyer, que fué hecho general de nuestro ejército."

"Sh-sh... Hice yo tratando de que no lo oyeran. Pero era demasiado tarde. Mr. Robert Sapling, consultor del Comité, le habla oído y dirigiéndose a mi compañero manifestó acremetente:

"Ah, de modo que usted tiene correspondencia con comunistas. Supongo que no será un empleado del gobierno."

"Pues sí, les he escrito. Y también he trabajado para el gobierno y nunca fui despedido —contestó mi amigo—, ¿Por qué me lo pregunta usted?"

"Pronto lo sabrá —gruñó Sapling—. Se volvió al Presidente del Comité el representante K. Tarnell Pompous que en ese momento acababa de ocupar su puesto y dijo:

"Señor presidente, aquí tengo un testigo, un empleado del gobierno que anda en tratos con los comunistas."

"Que preste juramento" —gritó Pompous.

"Unas manos rudas cogieron a mi amigo y le llevaron a la silla de los testigos."

"Diga al empleado su nombre, levante la mano derecha y jure decir la verdad, nada más que la verdad."

"Mi nombre es Abraham Lincoln" —dijo el extranjero.

Me levanté sorprendido, pero yo fui el único en sorprenderme. El nombre pronunciado por un ser vivo, no dijo nada a la audiencia. Pero además no tuve mucho tiempo para reflexionar. El interrogatorio había comenzado.

"Sí" —estaba diciendo Mr. Lincoln—. Yo escribía a Karl Marx y a otros funcionarios de la Asociación Internacional de Trabajadores. Esta organización de trabajadores —comunistas— creo, yo, habían ayudado a mi elección. Ellos entendían que mi lucha en favor de los esclavos había impulsado el destino de su clase.

"A mí no me desagradaban sus sentimientos. Entiendo que el

trabajo es independiente y está antes que el capital. El capital es sólo el fruto del trabajo. El trabajo es superior al capital y merece superior consideración."

"No permitimos a los testigos el hacer declaraciones", declaró el presidente Pompous. "Eso, a menos que se trate de Gerald K. Smith o del jefe del Ku Klux Klan. Usted aceptó el apoyo de una organización obrera extranjera. Ahora dígame, sí o no, favoreció usted a la Internacional comunista?"

"El más fuerte de los lazos de la simpatía humana, fuera de las relaciones familiares, debe ser aquel que una a toda la clase trabajadora, de todas las naciones, lenguas, y castas", dijo Lincoln. "Eso es lo que escribí Marx."

"Este hombre ha tenido mucho contacto con extranjeros, señor presidente" —dijo Sapling—. "Yo estoy seguro que podríamos establecer que el testigo ha fomentado huelgas."

"Siempre he estado satisfecho" —dijo Lincoln—, en ver un sistema de trabajo prevaleciendo en nuestro país bajo el cual los trabajadores puedan ir a la huelga cuando así lo deseen, en que no se les obligue a trabajar bajo todas las circunstancias. Me agrada el sistema que permita al hombre marcharse cuando así lo quiera..."

"Pregúntele sobre el complot comunista para permitir que todo el mundo vote en el Sur" —gritó el representante John E. Hankin, de Mississippi.

"La verdadera democracia no hace distinción por el color de la piel, o por el lugar del nacimiento, o por cualquier otra circunstancia o condición similar. Considere, por lo tanto la exclusión de los negros del sufragio Universal incompatible con los verdaderos principios democráticos" —dijo Lincoln.

"Eso lo soluciona todo" —dijo Hankin—, este hombre es

Asegurar a cada trabajador, en cuanto sea posible, el fruto integral de su trabajo, es un propósito digno de cualquier gobierno.

—A. Lincoln.



un agente soviético". Entonces, volviéndose a Lincoln, preguntó iracundo:

"¿Cree usted o no cree usted en la Revolución?"

"Cualquier persona, en cualquier lugar, que se sienta a ello inclinado y tengo poder para ello tiene el derecho a alzarse y a sacudir el gobierno existente, formando uno nuevo que le acomode mejor", dijo Lincoln. "Es la esencia de los más valiosos y sagrados derechos, un derecho que espero y creo que habrá de liberar al mundo."

"¿Qué le dije?" —gritó Hankin.

"Este país con sus instituciones, pertenece al pueblo que lo habita", continuó Lincoln,

"siempre que se sientan abrumados por el gobierno existente pueden ejercer su derecho constitucional de emendarlo o su derecho revolucionario a desmembrarlo y a..."

"¿Liévenslo?" —gritó Pompous, poniéndose colorado. "Llamen a Tom Clark. Llamen a Edgar Hoover. Llamen a alguien pronto". Dos guardias fornidos se pusieron de pie y en un momento Lincoln estaba esposado.

"¿Ay dice usted que trabajó para el gobierno?", me preguntó un señor de maneras suasivas que se sentaba a mi lado.

"Sí señor" —le respondí—. "Por dos veces, el pueblo le eligió Presidente de los Estados Unidos."

## XVI ANIVERSARIO DE "TRABAJO"

El lunes 14 de Julio cumple nuestro semanario TRABAJO diez y seis años de vida, que son diez y seis años de rudo combate contra el retroceso y por el advenimiento de una Patria mejor para el pueblo de Costa Rica.

En las filas del Partido este aniversario ha despertado un gran entusiasmo y las Secciones, Sectores y Células se preparan a celebrarlo con un grandioso mitin en el Estadio Mendoza, en el cual hablarán representantes del Partido y de la Juventud Vanguardista.

Además, ese mitin tiene por objeto rendir un calido homenaje a los escritores y circuladores del periódico, que día a día con su esfuerzo y su inteligencia realizan la maravillosa labor de hacer llegar

al pueblo las tesis del Partido, labor gigantesca, que se realiza a pesar de las dificultades.

Este aniversario de TRABAJO será una hermosa página en la vida de nuestro Partido, porque en el mitin del Estadio Mendoza se hará un examen de tareas realizadas y se entregarán los premios para quienes se han distinguido en las de la Emulación josefina y es muy posible que también se entreguen ese día las máquinas de escribir para el Comité de Prensa. De esta manera, lejos de las fiestas líricas, el cumpleaños del querido órgano de la clase trabajadora, será una fiesta positiva para descubrir la labor concreta hecha con la abnegación y el sacrificio de los militantes vanguardistas.

## Sindicato Agrícola de Turrialba y Jiménez, Convoca a Todos sus Afiliados

El Sindicato Agrícola de Turrialba y Jiménez convoca a todos sus afiliados para que asistan a la Asamblea General Ordinaria que celebrará el domingo 20 de julio a las nueve de la mañana en el local de la Federación.

### ORDEN DEL DIA

- 1) Lectura del acta de la última Asamblea General
- 2) Lectura de la Correspondencia
- 3) Informe semestral de finanzas
- 4) Reorganización del Comité
- 5) Clausura por el delegado de la C.T.C.R.

COMITE CENTRAL

## Asamblea Del Sindicato de Trabajadores de Oficios Varios de Turrialba

El Sindicato de Trabajadores de Oficios Varios, de Turrialba convoca a todos sus afiliados, a la Asamblea General Ordinaria, que se celebrará el diez de julio, a las 19 horas (7 de la noche); en el local de la Federación de Trabajadores.

El orden del día será el siguiente:

- 1º-Lectura del acta anterior
- 2º-Informe de la Secretaría. Gral.
- 3º-Informe de la S.ria. de Finanzas.

4º-Nombramiento de la nueva Directiva.

Turrialba, Julio de 1947  
Por el Comité Central Ejecutivo,  
**VIRGILIO CALVO**  
Secretario General.

# Actividades de la Semana

## SALON CENTRAL

El próximo lunes 7 de Julio, a las 7 de la noche, habrá Mitin de la Sección de San José, en el Salón Central, en el cual se entregará el dinero recogido para la compra de las máquinas de escribir para el Comité de Prensa. Hablarán: Fernando Villalobos, quien explicará la importancia del próximo Congreso de la Juventud Vanguardista. Sobre la situación política nacional hablará Luis Carballo.

## BARRIO KEITH

En el salón de Barrio Keith el Sector No 2, hará un Mitin el próximo Jueves 10 de Julio, a las siete de la noche, en el cual hará uso de la palabra: MANUEL MORA VALVERDE, quien hará un resumen de lo que ha realizado nuestro Partido para lograr

## PROVINCIA DE SAN JOSE

el abaratamiento de la vida, y Guillermo Fernández, quien presentará un amplio informe sobre las labores de la fracción municipal.

## GUADALUPE

El jueves 10 de Julio, a las 7 de la noche, en el Salón "Hermínio Alfaro", de Guadalupe, el Comité Cantonal de Goicoechea realizará Mitin, en el cual hablarán Arnoldo Ferreto sobre el trabajo electoral, y Enrique Góngora, sobre el trabajo municipal.

## BARRIO LUJAN

En la esquina de la pulpería "La Lujaniña", el Sector No 3 organizará un Mitin el jueves 10 de julio, a las 7 de la noche, en donde hablarán: JAIME LOBO y

EFERAIM RODRIGUEZ.

## CINCO ESQUINAS

En este importante pueblo de Tibás, nuestro Comité Cantonal realizará MITIN el jueves 10 de Julio, a las 7 de la noche, en el Salón del Partido en aquel lugar. Hablará el diputado JAIME CERDAS MORA.

## BARRIO MEXICO

El Sector No 1 hará un MITIN en su local situado 100 varas al Sur del antiguo Telégrafo, el próximo jueves 10 de julio a las 7 de la noche, en el cual harán uso de la palabra los Regidores ALVARO MONTERO VEGA, quien hablará sobre el Congreso de la Juventud Vanguardista, y FERNANDO CHAVEZ MOLINA sobre el trabajo municipal.

## SAN PEDRO DE MONTES DE OCA

En el salón de San Pedro de Montes de Oca, el martes 8 de julio

concurrir. lo, a las 7 de la noche, habrá Asamblea General de Militantes para reorganizar el Comité Cantonal. Todos los vanguardistas de Montes de Oca están obligados

## CARTAGO

### TURRIALBA

El próximo lunes 6, en la noche, en el Salón del Partido, se efectuará Mitin, en el que hablará Jaime Lobo.

El martes 7, en la noche, en el mismo salón, Arturo Montero Vega, Srío. Nacional de Cultura de V.P., dictará una conferencia.

El sábado 19, en la noche, la Sección de Turrialba recibirá la visita del Srío. General del Partido, diputado Manuel Mora Valverde, en uso de la palabra.

### JUAN VIÑAS

El domingo 20 de Julio, a las 8 de la mañana, nuestro Partido hará un Mitin, al cual asistirán como oradores Manuel Mora Valverde y Alfredo Picado Sáenz.

### PARAISO

El mismo domingo 20 de Julio, a las 2 de la tarde, abrirá Mitin, en una esquina de la Plaza, en el cual hablarán Manuel Mora Valverde y Alfredo Picado Sáenz.

### CARTAGO (Ciudad)

En el centro de Cartago, en el Salón del Partido, el sábado 5 de Julio, a las 7 de la noche, el Diputado Luis Carballo dictará una conferencia.

## HEREDIA

### SALON CENTRAL

En el Salón Central, en Heredia, 25 varas al Norte de la Plaza Flores, se efectuará Mitin, el lunes 7, a las 7 de la noche, en el cual Luisa González hará uso de la palabra a nombre de las mujeres de Vanguardia Popular.

En el mismo local, el martes 8, a las 7 p. m. el Diputado Luis Carballo dictará una interesante conferencia.

## ALAJUELA

El martes 8, a las 7 en punto, en el Salón que nuestro Partido posee en la ciudad de Alajuela, se efectuará la juramentación del nuevo Comité Provincial, a la cual asistirá el c. Manuel Mora V.

## GRECIA

En Grecia, a las 9 de la mañana, el c. Arturo Montero Vega dictará una Charla de Propaganda, que tiene por objeto explicar, ampliamente lo que ha realizado nuestro Partido para lograr el abaratamiento de la vida.

## Querían Aplastar la cuarta República Francesa

LA POLICIA ENCONTRÓ HASTA UNA DOCUMENTACION FALSIFICADA QUE TENIA LISTA PARA PUBLICAR DESPUES DEL GOLPE ATRIBUYENDO EL MISMO A LA NECESIDAD DE DEFENDERSE DE CRIMENES COMUNISTAS

El pasado 30 de junio se dió a conocer el complot organizado por lo más reaccionario de la derecha francesa. El plan era marchar sobre París y establecer una dictadura militar. Monárquicos, partidarios de Vichy, Cagoulards estaban a la cabeza del movimiento contra-revolucionario. La consigna de los complotistas era la misma de todos los fascistas: "Acabar con el comunismo". Habían falsificado "documentos comunistas" que debían ser usados como excusa de su atentado. Trataban de demostrar que los comunistas franceses estaban organizando una revuelta. Entre los documentos falsificados que fueron encontrados en casa de uno de los complicados, los había como el siguiente: "Siento tener que comunicarle una sentencia de la Corte Militar del Partido Comunista que lo condena a usted a muerte por sus actividades anticomunistas. La sentencia deberá ejecutarse muy pronto".

Se organizaron como los "Mauquis Negros" o "Grupos de la Resistencia Negra" y debían marchar sobre París, apoderarse de las

centrales telefónicas y telegráficas, de las estaciones de radio y de las oficinas del Gobierno en un ataque relámpago para establecer un régimen, propio. Detectives de la Seguridad Nacional venían, desde hacía días, siguiendo la pista de los focos contra-revolucionarios en el Sur y en el Oeste de Francia. Dos de los principales jefes eran el General Henri Guillaudot, Inspector General de la Gendarmería Nacional con oficinas en el Ministerio de Guerra; el Conde André de Vulpian, multimillonario, dueño de periódicos y Presidente de la Asociación de los Veteranos de Guerra. Parece que Adolfo Hitler lo visitó una vez en su Castillo. Más tarde se unió al movimiento de Resistencia. También aparecen complicados el Padre Pierre Rault en cuya casa fueron encontradas doce ametralladoras; el Mayor Georges L'Oustreneau Lacau quien antes fué acusado de haber sido líder de la organización terrorista de los Encapuchados de la cual fué miembro el Mariscal Petain, en cuyo Gabinete sirvió en mil novecientos treinta y cuatro. L'Oustreneau Lacau defen-

dió el viejo Mariscal cuando éste fué llevado ante los tribunales como uno de los principales criminales de guerra. Sin embargo se unió al grupo de Resistencia. Otros de los complicados son Marc Jaquet, comerciante en vinos y millonario y Madame de Waleffe, vieja de setenta años en cuyos elegantes salones se reunían los contra-revolucionarios. Se le encontró un retrato de Mus. solini con dedicatoria.

El Ministro del Interior. Depreux dice que la chispa debió encenderse en la prisión de Vannes en Bretaña.

El martes veinticuatro de junio fuerzas de la Seguridad Nacional rodearon el Castillo del Conde Vulpian, cerca de Rennes. Un escuadrón armado con ametralladoras se adelantó hacia la entrada. El Conde mismo, revólver en mano, salió. Al ver las ametralladoras se entregó sin hacer burla. Los detectives registraron el espacio Castillo y en una chimenea encontraron todo el Plan Azul, que era el plan de los complicados y todos los documentos falsificados que iban a usar contra los comunistas. Lo primero era la movilización de dos divisiones de insurgentes reclutados en el Oeste de Francia. Estos fascistas debían irrumpir en la prisión de Vannes y liberar a Jacques Crete complicado en un crimen. A la misma hora, tropas de choque deberían levantarse en París, apoderarse de los centros de comunicaciones y meterse en la prisión de Fresnes, y dar libertad a unos dos mil fascistas prisioneros en las cárceles de París, mientras llegaban refuerzos de Bretaña y de otras partes. Una división armada debía venir de Alemania.

Informa el Ministro del Interior, Depreux que la dictadura que los Mauquis Negros intentaban establecer tomaría como modelo la del régimen de Petain.

El periódico FRANCE-SOIR en forma que uno de los puntos principales del plan era asesinar al General Charles De Gaulle y luego esparcir el crimen a los comunistas.

## Costa Rica Puede Fabricar Sacos de Yute

El Banco Nacional ha propuesto al Instituto de Defensa del Café un préstamo de cien mil dólares para la importación de sacos de yute. La noticia nos sugiere traer una vez más a cuento la necesidad de un verdadero plan del Estado para impulsar el desarrollo industrial del país. Por los informes que tenemos. Costa Rica está en las mejores condiciones para fabricar sacos de yute.

propone cuenta con la materia prima necesaria. Por otra parte, en momentos en que confrontamos una aguda crisis de divisas, duele tener que emplear divisas por una suma de cien mil dólares en la importación de un artículo que se puede producir en el país. El Instituto de Defensa del Café debe probar que no es un organismo parasitario, ocupándose de este problema que dejamos planteado.

## 3 MACHETES PARA LA CELULA DE BRASIL

En las reuniones que celebramos con los compañeros de la célula del Brasil, nos planteamos la necesidad de conseguir tres machetes, para ayudar a varios de sus miembros. El Comité Provincial de San José se esforzó en conseguir esos machetes y el domingo pasado en reunión de célula se les entregaron. Los tres compañeros favorecidos, se comprometieron a abomar un colón por semana a la cuenta de esos machetes, a fin de formar un nuevo fondo para tratar de conseguir otros machetes tan pronto se hayan cancelado esta primera deuda.

Esperamos que estas herramientas sirvan de mucho a estos campesinos en el cultivo de sus tierras. Vanguardia Popular no sólo ayuda en esa forma, sino dando leyes de defensa de ayuda y de protección a los campesinos costarricenses. Esas leyes deben ser estudiadas por estos camaradas de la célula del Brasil.

## OFICINA PARA TRABAJOS ELECTORALES EN LA PROVINCIA DE SAN JOSE

El Comité Provincial de San José de Vanguardia Popular ha instalado una oficina especial que atenderá todo lo relativo al Censo Electoral, Inscripciones, Traslados, Inclusiones, Exclusiones y Cédula de Identidad, que estará di rigida y atendida por el c. Octavio Vargas. Esa Oficina atenderá esos asuntos todos los días de 10 a 12 a. m. y de 4 a 6 p. m. Los sábados de 2 a 6 p. m. y los lunes de 7 a 10 p. m.

## UN TRABAJADOR MUERE APLASTADO

En enero de este año se celebró en Kílómetro 60 una conferencia entre la Compañía Bananera de Costa Rica, representada en este acto por Mr. Moore y el Lic. Guevara, y el SINDICATO DE PEQUEÑOS PRODUCTORES DE PUERTO CORTES representado por su Comité Central, unos cincuenta elementos de base y un delegado de la Confederación de Trabajadores de Costa Rica. En esta conferencia se le planteó a la Compañía, — entre otras cosas—, la necesidad urgente de que se le pusiera hands y tabloncillo al puente sobre el Rio Esquinas, por ser este puente, —debido a su gran longitud, y por quedar en una curva de la vía es una amenaza permanente para el gran número de peatones que por él transitan; también se pidió, para atenuar el peligro,— que se diera orden a

los conductores de trenes y carros-Motores que pitaran en dicho lugar. No obstante que la Compañía, por medio de sus perosneros, estuvo de acuerdo en ceder estas peticiones y hasta haber enviado los tabloncillos que debían ser colocados en el puente, es lo cierto que el trabajo no se hizo y hoy tenemos que lamentar el hecho del carro-motor No 325 manejado, —según se nos informa—, por un empírico en manejo de carros,— aplastado a un pobre trabajador convaleciente que regresaba del Hospital de Golfito. Nosotros denunciámos esta negligencia de la Compañía Bananera de Costa Rica y esperamos que asuma la responsabilidad que tiene, al no haber concurrido al peligro que había sido denunciado a tiempo.

# NUEVO COMITE PROVINCIAL TIENE ALAJUELA

Durante el sábado y el domingo próximo, pasados se celebró la Asamblea de nuestro partido en Alajuela para renovar el Comité Provincial y hacer un balance autocrítico del trabajo realizado. El sábado asistió como delegado del Buró Político el Sr. Ferrero, quien abrió la Asamblea con un discurso de análisis de la compleja situación nacional e internacional que tendrá que sortear el nuevo comité.

Dió luego lectura a su informe el compañero Marco A. Soto, Secretario General del Comité Provincial. El compañero Soto subrayó los grandes avances logrados por nuestro partido, en Alajuela, después de superar la aguda crisis divisionista experimentada en el curso del año transitorio. El Sr. Soto, a la vez que puso de relieve las debilidades que aun se manifiestan en todo el trabajo del Partido, apuntó los éxitos logrados bajo el impulso de los métodos emulativos de trabajo.

Al concluir su informe, el camarada Soto propuso una serie de conclusiones que fueron votadas por la Asamblea en la forma siguiente:

- 1º—Llevar a cabo una campaña intensa para ligar al trabajo del Partido al mayor número posible de afiliados y para que los militantes proklamados dichos cumplan con sus deberes;
- 2º—Señalar un término de dos horas para la duración de las reuniones de células y dedicar la mitad del tiempo de reunión a estudio. La otra mitad se dedicará a tratar los problemas ordinarios que conocen las células;
- 3º—Pedir al Comité Nacional un dirigente cada semana. Utili-

zarlo alternativamente en dar conferencias y en actos de masas;

4º—Llevar a cabo una intensa campaña, ligándose a las masas, para esclarecer la línea política del Partido;

5º—Pedir a las células informes de su trabajo mensualment-

6º—Enviar semanalmente delegados del Comité Provincial a los cantones para impulsar el trabajo del Partido;

7º—Preparar las Asambleas de Distrito, cantonales y la provincial que prescribe el Código Electoral.

8º—Levantar una campaña de contribuciones voluntarias con carácter mensual para financiar el sostenimiento de uno o dos cuadros profesionales más;

9º—Continuar la movilización popular en torno a la lucha contra la especulación y la corrupción administrativa;

10º—Recomendar al Comité q' oriente el trabajo municipal que se reuna regularmente una vez cada semana y movilizar a los militantes a las barras.

11º—Recomendar al Comité Provincial un interés especial por penetrar los cantones en que el Partido carece de organización;

12º—Recomendar al Comité Provincial que formule un presupuesto de ingresos y egresos y lleve una contabilidad sencilla;

13º—Recomendar la asistencia a las reuniones del Comité Provincial de los compañeros Manuel A. Soto y Elías Alfaro;

14º—Integrar una Comisión de Finanzas compuesta por los compañeros Srío, responsable de esa

Secretaría, Ismael Villalobos y los secretarios de finanzas de las células.

## EL NUEVO COMITE QUEDO INTEGRADO DE LA MANERA SIGUIENTE:

Srío. General: Marco A. Soto V. Srío. de Org. Miguel López L. Srío. de Prop. Claudio Solano M. Srío. de Actas y Correspondencia: Aldén Solano.

Srío. Sindical, Nain Durán Srío. Campesino, Norberto Contreras A.

Srío. Juvenil, Francisco Castriello E.

Srío. de Cultura, Emilio León. Srío. de Finanzas, Germán Alfaro.

# Congreso de la Juventud Vanguardista

SE EFECTUARA LOS DIAS 12, 13 y 14 DE JULIO, EN EL SALON CENTRAL DE SAN JOSE

## AGENDA

- 1.—INFORME AUTOCRITICO de la labor de la J. V. desde agosto de 1945 hasta el presente. Informa: FERNANDO VILLALOBOS.
- 2.—Programa Mínimo de la J.V. - Informa: IGNACIO DE LA CRUZ.
- 3.—Reformas a los ESTATUTOS de la J.V. - Informa: EDGAR CAMPOS.
- 4.—Informe Político: Papel que corresponde a la J.V. entre las fuerzas sociales de COSTA RICA. - Informa: ALVARO MONTERO
- 5.—ELECCION DE LOS MIEMBROS DEL COMITE NACIONAL DE LA J. V.
- 6.—ELECCION de Bandera e himno de la Juventud Vanguardista.

# MAS EN SERIO QUE EN BROMA

CARTA DE UNOS PERIODISTAS TICOS A MR. BENJAMIN RABBIT, GRAN ADMIRADOR DE MISTER RANKIN Y DE MISTER THOMAS. LOS INCANSABLES AMINADORES DEL COMITE DE ACTIVIDADES ANTIAMERICANAS

NOTA para ilustrar al lector acerca del Comité de Actividades Antiamericanas nacido en el ala derecha del Congreso de los Estados Unidos. También se le llama el Comité Rankin-Thomas por dos de los diputados que lo manejan. Se puede decir que es la continuación del Comité Dies (por el diputado de apellido Dies) al cual calificó de "sordido" el Presidente Roosevelt. Del Comité de Actividades antiamericanas que en estos momentos es el "coco" de grandes sectores en los Estados Unidos, ha dicho Henry Wallace que es "UNA FUENTE DE VERGUENZA PARA LOS AMERICANOS DECENTES". La principal misión del Comité es "acabar" con los comunistas en todo el Continente Americano. Se le ha visto perseguir hasta en el otro mundo el ánimo de Franklin Roosevelt y en éste a todos aquellos que fueron partidarios del New Deal o Nuevo Trato cuyo objetivo era dignificar un poco al pueblo. Se le ha visto perseguir a los artistas de Hollywood que han desempeñado papeles importante en films favorables a Rusia; a los antifascistas que ayudaron a los refugiados y a todo aquel que mostró odio contra Hitler, Franco y Mussolini.

San José, Costa Rica  
Julio de 1947

Mister Benjamin Rabbit  
Washington, D. C.

Querido Mister Rabbit:

Es un grupo de periodistas costarricenses el que hoy tiene el gusto de saludar a Ud. y de pedirle que nos sirva de intermediario ante el Comité de Actividades Antiamericanas. Hemos sido informados de la gran amistad que lo une con Mister Rankin y esperamos por el digno medio de Ud. hacer saber a ese diputado de los Estados Unidos, que aquí en Costa Rica hay un buen grupo de periodistas dispuestos a secundar sus más reaccionarias medidas. Es que, Mister Rabbit, ahora llaman reaccionario a todo aquello que atienda a jalarle el mecate a los trabajadores y a aflojárselo a los patronos. . . . Nosotros, Mister Rabbit, estamos—naturalmente—con los patronos. Algunos de nosotros fuimos y somos partidarios del Generalísimo Franco y durante la guerra pasada creímos lo más prudente no tomar partido ni por el Eje Fascista ni contra el Eje Fascista, por lo que "potis". Y ya ve, Mister, hicimos bien porque ahora, si hubiéramos sido enemigos de Hitler y de Mussolini, estaríamos en la lista negra que está levantando el Comité de Actividades Antiamericanas.

En lo nacional, le diremos, que estamos atando con uñas y pico a los comunistas criollos que él llama vanguardistas. Por suerte que no hay libertad de prensa y que los vanguardistas no cuentan, pues que no pueden defenderse sino con el periodiquicho que aparece cada semana. No hay como ser rico para gozar de la libertad de prensa! Nosotros no somos ricos, pero estamos al servicio de los ricos. Nos decía un día de estos un

cafetalero, que a los ricos los defienden los pobres, y esa es la pura verdad. Pues volviendo al cuento de los comunistas criollos, le contaremos que un día de éstos publicó en Diario de Costa Rica un ataque contra los comunistas criollos el profesor de la Matemática Pura don Rafael Angel Lubere. Este profesor militó en el Partido Comunista, fué a España durante la guerra civil y hasta a través en sueños, el Ebro. En fin, él dice que lo atravesó bajo una lluvia de balas. . . . Vaya Ud. a saber si es verdad o si son cosas del profesor Lubere que ha sido, natuista, vegetariano, que ha habido tiempos que se ha alimentado de maíz crudo como las gallinas, que hizo a un lado el uso de las medias y que anda siempre con un paraguas como el señor Chamberlain a quien Dios haya perdonado. De todos modos, estos reneados como el profesor Lubere generalmente son nomis para atacar lo que antes defendieron. Lo ponemos en su conocimiento, por si puede el Comité de Actividades Antiamericanas conseguirle una beca en una universidad de jesuitas. Allí acabaría de ponerse como navaja de barba para la lucha anticomunista en este continente. En general las becas que en Estados Unidos han concedido a ciudadanos latinoamericanos, son una buena medida. Casi todos los maestros y maestras y estudiantes regresan más reaccionarios o indiferentes de como se fueron.

Por lo pronto, el grupo de periodistas que hoy se dirige a Ud. se ha dedicado en Costa Rica a poner histórica a la gente contra el comunismo: Deformamos los cables y como aquí la gente no lee más que los títulos, se traigan las mentiras sin ningún costo. Luego insertamos unos títulos espeluznantes en primera página, que dicen que Rusia se quiere tragar el mundo; que Molotov fué a París a sabotear la Conferencia; que Rusia es más imperialista que Estados Unidos; que el CTAL ha fracasado porque sus líderes son comunistas; que el Papa echa su bendición al Plan Marshall, lo cual es un golpe en la quijada contra Rusia; que la reacción continental contra el Comunismo ha alcanzado enormes proporciones; que hay muchos senadores y diputados en Estados Unidos que urgen al Gobierno para que lance bastantes bombas atómicas sobre el Kremlin; que en todo el continente americano deberían imitar al Presidente Dutra de Brasil que ha declarado ilegal al Partido Comunista de aquel país; que Dutra y Perón, dos fascistas destacados, han formulado un magnífico plan para acabar con los comunistas en América a fin de que los trusts norteamericanos puedan iniciar sus planes imperialistas sin que nadie los estorbe. Eso en lo internacional. En cuanto a lo nacional, hemos hecho creer al público, que Mora y Braña, líderes comunistas se ponen bombas ellos mismos para hacerse las víctimas o que mandan a otros vanguardistas a poner bombas por todas partes para sembrar el terror. Nosotros sabemos que en esto han andado unos niños bien, pero decimos que son los comunistas para echarles la gente encima. En cuanto, llegó el nuevo embajador de los Estados Unidos le pusimos las orejas calientes; que en el Gobierno actual está incrustado el Comunismo y que hay un médico comunista que es el que decide lo que se come en la Casa Presidencial, y viera que el Sr. Embajador se quedó muy asustado. También le propusimos que se interesara para que Costa Rica tomara parte en la elaboración del plan continental anticomunista, pero como

# Sría. de Conflictos de la CTRC

La Secretaría de Conflictos de Trabajo de la CTRC, cuyo responsable es el compañero Asel Sánchez tiene como función agotar de previo la vía conciliatoria en los conflictos de trabajo. Cuando la vía conciliatoria fracasa, a pesar de la intervención de esta Secretaría, el asunto pasa a la Oficina Legal para los trámites judiciales respectivos. En la semana comprendida del 18 al 26 de Junio, la Secretaría de Conflictos, ha tramitado los siguientes asuntos:

- 1º—Arreglo conciliatorio con la Finca Omega de Tres Ríos, de propiedad de Lottie Turel bajadores cada uno recibió C 390.00, por concepto de auxilio de cesantía. Total C 3120.00.
- 2º—Arreglo con la Secretaría de Fomento: 5 trabajadores recibieron en total C 724.50, por concepto de cesantía.
- 3º—Arreglo con la empresa El Gallito: el trabajador Arno'do Arias Sánchez recibió C 926,99 por concepto de cesantía.
- 4º—Arreglo con la Secretaría de Fomento: el trabajador Juan J. Mesén Torres recibió: C 210,99 por concepto de diferencia de salarios.

5º—Arreglo con el Club Unión: el trabajador Salomón Sabido Meléndez recibió C 434,50 por concepto de cesantía.

6º—Arreglo con Ferrocarril Eléctrico al Pacífico: el trabajador Rafael Aceo Miranda recibió C 315,55 por concepto de cesantía.

7º—Arreglo con la Secretaría de Fomento: el trabajador Bernardo Benavides Porras recibió C 588,00 por concepto de cesantía.

8º—Arreglo con la Secretaría de Fomento: el trabajador Norman Herrera H. recibió C 288,00 por concepto de cesantía.

9º—Arreglo con el Banco Nacional de Seguros: el trabajador Tobías Gamboa Calderón recibió C 789,00 por concepto de cesantía.

10º—Arreglo con la Secretaría de Fomento: el trabajador Pío rino Rodríguez Blanco recibió C 588,00 por concepto de cesantía.

11º—Arreglo con Secretaría de Fomento: el trabajador Anibal Mora Peraza recibió C 496,80 por concepto de cesantía.

Se tramitaron 76 demandas más por cesantía contra la Secretaría de Fomento.

**LUNES 14 DE JULIO**  
GRAN MITIN EN EL ESTADIO MENDOZA  
En celebración del 16º Aniversario de nuestro  
semanario TRABAJO

# MANUEL MORA DEFINE LA POLITICA...

# Comienzan a Dar Buenas Cosechas los Seguros de Vejez, Invalidez y Muerte

Viene de la pag 1

... con los otros partidos políticos. Los dirigentes del Sectoral tienen oportunidad de oír interesantes discusiones entre los militantes de base sobre diversos asuntos, muchas de esas discusiones dan temas interesantes para abordarlos en el semanario TRABAJO, dando oportunidad para plantear cuestiones teóricas que educan y aclaran el criterio político de los trabajadores. Creo necesario que esas discusiones, no queden encerradas en los circuitos del Partido, sino que su planteamiento correcto se divulgue por todos los medios posibles.

Fraternamente,

LUISA GONZALEZ

## EL CAMARADA MORA CONTESTO LO SIGUIENTE:

Julio 3 de 1947  
 Compañera Luisa González  
 Secretaria General de la  
 Sección de San José

Estimada compañera:  
 Contesto su carta del 10 de Junio próximo pasado, con un poco de retraso que se servirá disimular. El asunto que Ud. me plantea no ha perdido actualidad y esta respuesta todavía puede servir a los propósitos de orientación que usted persigue, dentro del Partido.

Las cuestiones diferentes deben ser aclaradas: primera, si han hecho bien los vanguardistas que hayan dado su adhesión al Partido Republicano Nacional; segunda, si esos vanguardistas pueden considerarse traidores al movimiento obrero.

El criterio es el siguiente:

Han hecho mal los vanguardistas que hayan dado su adhesión al Partido de Calderón Guardia, porque nuestro Partido de ahora muy categoría, ya ha hecho saber, que mantiene una posición de absoluta independencia frente a los otros Partidos que están interviniendo en la presente campaña electoral. "Vanguardia Popular" es el Partido de la clase trabajadora; como tal, tiene su propia organización, sus propios fines, sus propios métodos de lucha. Los otros Partidos son agrupaciones heterogéneas, que en este momento parecen dominadas por fuerzas reaccionarias, de carácter nacional e internacional. Ninguno de esos Partidos ha dado a conocer un programa; ninguno ha adoptado una definición clara y progresista frente a los grandes intereses de la clase trabajadora. Por el contrario, ambos parecen empeñados en lavarse las manos y en demostrar que no tienen el menor compromiso con el movimiento de izquierda de nuestro país, que es el movimiento obrero. Mas todavía: cuando en la Cámara de Diputados se han debatido asuntos que en alguna forma podían lesionar los grandes intereses creados, los diputados de esos dos Partidos, con muy raras excepciones, han olvidado sus disputas de la plaza pública y se han puesto de acuerdo para favorecer esos grandes intereses. Todo lo cual parece indicar que hasta el presente momento, las direcciones del ultraderecho y del calderonismo están muy influenciadas por los sectores más reaccionarios de nuestra plutocracia, la cual actualmente se ha dividido y se ha metido dentro de ambos movimientos.

Los sectores que están den-

tro del ultraderecho, refuerzan y acentúan las tendencias reaccionarias con que ese Partido nació, y los que están dentro del calderonismo tratan, hasta el momento con éxito, de que el Partido Republicano Nacional abandone su anterior política de acercamiento a la clase obrera y tome un rumbo definitivo de derecha. Así las cosas, esos dos Partidos constituyen, hasta el presente, una verdadera incógnita para la clase trabajadora en cuanto a sus posibilidades progresistas. En cambio, si por los síntomas que palpamos tuviéramos o juzgáramos en la actualidad, no nos quedaría más camino que declarar, que ambos envuelven un verdadero peligro para los intereses de nuestra clase, porque ambos hacen su política a base de enseñarnos los puños.

Claro está, que cuando hablo de ultraderecho y calderonismo, hago abstracción de lo que personalmente puedan pensar y sentir los señores Ulate y Calderón Guardia. Nosotros cometeríamos un error muy grave si juzgáramos al ultraderecho y al calderonismo con criterio personalista. Las orientaciones de esos dos movimientos no van a depender tanto de lo que piensen y sientan sus candidatos individualmente considerados, como del equilibrio o desequilibrio de fuerzas sociales que dentro de cada uno de sus respectivos Partidos pueda producirse. Si en cualquiera de ellos llega a dominar la plutocracia, su orientación será irremediablemente reaccionaria, a pesar de su candidato; pero si dentro de él se opera un equilibrio de fuerzas sociales, su orientación será democrática. Hasta el momento, ambos Partidos están en proceso de definición; dentro de ellos hay grandes disputas de intereses y de tendencias, y los respectivos candidatos son como pajas flotando sobre aguas turbulentas y arremolinadas. Por no haber penetrado en esa situación, muchos camaradas han violado la disciplina del Partido en la forma que Ud. apunta. Ellos, para dar su adhesión al calderonismo, han tenido en cuenta, únicamente, la figura del Dr. Calderón Guardia a quien la clase trabajadora ciertamente debe mucho por su actuación en sus últimos meses de gobierno; pero han perdido de vista las fuerzas sociales que hoy están detrás de Calderón Guardia, y que luchan por empujarlo hacia la derecha. No desconozco, por otra parte, que en todo esto juegan un papel muy importante una serie de errores cometidos por la dirección de nuestro Partido, en su afán de defender la Legislación Social de Calderón Guardia, Vanguardia Popular, descuidado mucho la tarea de esclarecer el carácter de Partido de clase y su independencia política, frente al movimiento puramente calderonista.

De todo esto se desprende, que sería un error considerar traidores a los camaradas que han dado su adhesión a Calderón Guardia. Son camaradas equivocados, desorientados, si usted quiere, por una serie de circunstancias que están muy bien expuestas en su carta, camarada Luisa. Pero para nuestro Partido, son gentes que se han salido de sus filas y que se han colocado contra su disciplina y contra su línea actual. Cuando un Partido como el nuestro, hace un pacto con otro, sus militantes no pue-

A partir de enero de este año empezaron a aplicarse entre los empleados del Estado los seguros de invalidez, vejez y muerte. Apenas transcurridos seis meses desde esa implantación, y ya comienzan a recogerse los primeros frutos de esos seguros.

Se han presentado hasta hoy

ocho solicitudes para beneficios acordados por el Reglamento de Invalidez, Vejez y Muerte, y de ellas se han tramitado y se están pagando ya, tres, que son: una pensión a esposa e hijos de viudez y orfandad; una indemnización a esposa e hijos por muerte del asegurado, y una renta a un hermano menor de edad de otro fallecido. Estas tres diversas modalidades de seguro surgidas por el fallecimiento de tres asegurados, hacen en total \$ 566.00 que paga la Caja mensualmente a sus parientes.

Peró en el presente caso, no sólo no existe ningún pacto de nuestro Partido con el Establecimiento Nacional, sino que estamos empeñados en fortalecer mucho a Vanguardia Popular como Partido independiente de la clase trabajadora para constituir una fuerza capaz de neutralizar las maniobras de la reacción donde quiera que ellas operen.

Fraternamente,

MANUEL MORA V.  
Secretario General de Vanguardia Popular.

reconoce todo el tiempo acumulado como cotizantes de seguro de enfermedad. Tanto es así, que una de las solicitudes pendientes se refiere a seguro de vejez.

A partir del mes de julio entrante comenzará la aplicación de estos seguros para otro grupo de empleados; los de empresas particulares y organismos públicos independientes.

Y la clase trabajadora debe luchar para que, en un futuro cercano se hagan extensivos a todos los asalariados de Costa Rica, sin distinción ninguna, pues se trata realmente de los más importantes aspectos de la seguridad social que apenas comienzan a aplicarse para grupos relativamente limitados de trabajadores costarricenses. Cuando el seguro de invalidez, el de vejez y el de muerte cubran a toda la población, entonces habremos logrado una de las mejores conquistas de la clase trabajadora. El Seguro Social está en marcha, compañeros. De nosotros y de todo el pueblo consciente, depende su futuro. Su futuro está en nuestras manos. No dejemos que los enemigos del progreso nos lo arrebatén.

El resto de las solicitudes se están estudiando, y posiblemente, en lugar también a pensiones como las anteriores. Ha hecho posición que a un corto tiempo de haberse los seguros ya se estén acordando beneficios, al hecho de que para los empleados públicos que venían cotizando en el seguro de enfermedad con anterioridad al 1º de enero de 1947, los plazos de espera no existen en la mayoría de los casos, pues se les

# MAS EN SERIO QUE EN BROMA...

VIENE de la Pág. CINCO —

que no nos puso mucha atención. Quizá sería conveniente que Mister Rankin o Mister Thomas le escribieran ordenándole que ponga más interés en este plan que le expusimos.

No ponemos a sus pies, Mister, y le rogamos nos ponga a los pies de cada uno de los miembros del Comité de Actividades Anticomunistas.

A nosotros nos encanta estar a los pies de las personas de pro!

De Ud. altos y seguros servidores,  
 EQUUS UNO EQUUS DOS EQUUS TRES

## LA BOMBETA DE TURNO DE RAFLES KEITH

Don Raffles Keith es persona muy honorable, pero cuando se trata de salvar, a un copartidario, qué caray! vale más una metralla inocente, aunque al cuerpo del delito sea una bomba equivalente a seis candelas de dinamita. ¿Quién sabe si la cosa hubiera sido, contra nosotros los "comunistas" que no respetamos la pureza del sufragio...! ¿Habrá sido tan manga ancha don Raffles?

¿Qué ha opinado Raffles de la bomba de Guadalupe que le dieron a examinar? Pues que era una bombeta... una inocente bombetita.

Sin embargo, la bomba en cuestión era de libra y media de nitroglicerina, esto es, seis veces más potente que una candela de dinamita. Pero don Raffles asegura que según Du Pont y otros expertos en la materia, esa cantidad de nitroglicerina equivale a tres libras de pólvora negra que es lo que se lleva una inocente bombeta de trueno. Y Raffles habla de los BITIYU, que son unas cositas;

«Que tres libras de pólvora tiene el mismo número de BITIYU» de ésto y de lo otro, y que por lo tanto, se trata de una bombeta de trueno. Y claro, uno se queda en baba con los tales BITIYU y cree que aquellos es sumamente científico, porque uno es muy dado a respetar las palabras que no entiende.

En fin, y para no hacer muy largo el cuento de Raffles y de los BITIYU y de la bombeta de turno y de Du Pont, el caso es que la bomba de

Guadalupe era tan inofensiva, tan inofensiva como un gatito jugueteón, de tal manera que habría resultado más peligroso para el cristiano, a quien estaba destinada, si después de reventada le hubieran dado once el turno vacío por la jupa. Una bombeta de turno, vejez...! Una bombeta de turno que un chusco maldrogador hubiera hecho estallar para astustarlo a Ud. y a su estimable familia.

Sin embargo, no obstante que la carga de la "bombeta" equivalía a 3 libras de pólvora negra que a su vez equivale a tantos BITIYU, y que de habría resultado más peligroso darle a uno con el tubo por la jupa que reventársela encima, lo cierto es que el día que fué don Raffles con otros técnicos a hacerla estallar a orillas del Río Virilla, iba en el auto como gallina con huevo y muy asustado. Cuando llegaron a la ribera, mandó abrir un profundo hueco bajo un pedrón que pesaba tres toneladas y luego que prendieron la mecha, salió corriendo de primero a meterse entre uno de los túneles que han practicado los sacadores de arena en aquellos paredones. Se metió bien adentro, se tapó con sus compañeros, pero si algo pasaba que fuera a ellos, se cubrió las orejas con las manos, cerró los ojos y con el corazón que se le salía esperó... Y de allí no salió sino cuando los otros fueron a inspeccionar los resultados de la explosión y le aseguraron que ya había pasado el peligro. Amigos, las 3 libras de pólvora negra de Raffles Keith, equivalentes a la carga de una bombeta de turno habían volado la piedra de tres toneladas... ¿Qué tal!

A ver, don Raffles, ¿le parece si nos dejamos de BITIYUES y de otras vainas científicas, y le hablamos a los miembros de la PANDILLA DE NINOS BIEN que se hablan metido a terroristas, a ese de plan otra bombeta de turno como la de Guadalupe y se la damos a Ud. para que se la reviente encima encima, "por bromar", a un amigo suyo...? ¿Cree usted sinceramente que una vez que haya explotado encontrará Ud. algún resto humano para darle con el tubo? O si para hacer un experimento la mete Ud. debajo del piso de su casa...? Mejor pero no. ¿Verdad que mejor no jugar de éso?

**SASTRERIA ANGLOAMERICANA**

**DE ENRIQUE CONDE**

**CALLE ALFREDO VOLIO**

TELEFONO 5474

. 250 varas al Sur del Teatro Raventós .

# C 500.00 SEMANALES

Viene de la pág 1

justificada el alza de precios que están llevando a cabo las carnicerías al amparo de la libertad otorgada por el Gobierno a instancias de los grandes ganaderos. Yo no puedo inconscientemente abrir las puertas de mis carnicerías para que delegados de la Junta de Defensa Económica vengán a constatar lo que estoy diciendo. La carne se puede vender a los precios de boletín y todavía ganamos los expendedores. Más claro: la carne se puede seguir vendiendo a sesenta céntimos la libra. Si cada doce quintales de carne nos pueden dejar entre quinientos y seiscientos colones de ganancia. En

estas épocas de miseria nacional debiéramos conformarnos con eso.

Claro que el negocio de los destazadores es mucho mayor. Ellos compran el ganado en la plaza, lo destazan y luego nos venden la carne a los expendedores por quintales. El cuero lo venden a los curtidores y el cazo a las jabonerías. Yo no sé lo que se ganan en el sebo y en los cueros. Pero garantizo que ahora, que son los tiempos malos para ellos pueden ganarse en el negocio de carne unos C 75.00 diariamente, claro que los que hacen el negocio mayor son los ganaderos. Destazadores y expendedores trabajamos

para ellos. Nuestra tarea es socorrer al pueblo para que ellos aumenten sus grandes capitales.

A mí podría beneficiarme la libertad de comercio que ha dado el Poder Ejecutivo. Sin embargo, estoy contra ella. El precio de la carne seguirá subiendo. Yo sé de carnicerías de pueblo que están vendiendo la carne a un colón la libra. Aquí en la ciudad se vende a setenta, ochenta y noventa. Pero subirá más al amparo de la libertad.

Se que estas declaraciones mías me van a acarrear muchas dificultades. Pero daré por bien vendidas esas dificultades si mi actitud puede beneficiar en algo al pueblo.

## GRAVE CONFLICTO SURGIO EN PALMAR SUR

Viene de la pág. 8

Justa de entendimiento. No habiéndose llegado a nada concreto, y sosteniendo los mandatos y jefes que la mayoría de la gente deseaba regresar al trabajo, por estar contenta con los salarios y con el trato de sus jefes, pero que estaba atemorizada y presionada por pequeños grupos de exaltados. Seguro de que tales afirmaciones eran falsas, el c. Fallas resolvió dejar que la propia gente diera su veredicto al día siguiente, lunes: Mr. Block ordenó "corta" para ese día, y los trabajadores tenían dispuesta una Asamblea General. No se permitía presión alguna. El que lo deseara podía asistir al trabajo. Y lo que sucedió fue que el lunes nadie, pero nadie en ninguna finca del sector, concurrió al trabajo. Todos se dirigieron al sitio de reunión. Una formidable reunión, caldeada por la determinación de las peonadas de obtener justicia a como hubiera lugar.

Horas enteras estuvieron los trabajadores esperando turno para firmar el pliego. Y nombrados dos delegados del seno de la Asamblea, para que acompañaran al c. Fallas en las gestiones necesarias para la tramitación de la demanda.

### EL PLIEGO DE PETICIONES:

El lunes regresó el c. Fallas, en compañía de los dos delegados y con el mencionado pliego. Ya se entrevistaron con el Sr. Ministro de Trabajo, para aclararle la verdad de lo ocurrido y los orígenes del conflicto. El viernes en la mañana tuvieron una larga entrevista con el Sr. Herrer, Gerente General de la Bananera. La Compañía está dispuesta a hacer justicia en lo que con justicia reclaman los trabajadores. El c. Fallas, con sus acompañantes, regresó hoy sábado a Palmar Sur, para concurrir a la Asamblea que para mañana domingo está convocada y en la que informará de lo hecho hasta el momento.

### PLIEGO DE PETICIONES:

Señor K. B. Block, Gerente de la Compañía Bananera de C. R. Palmar Sur.  
S. D.  
Estimado señor Block:  
Los firmantes trabajadores todos de las fincas bananeras de Palmar Sur, reunidos en Asamblea General en Palmar, ante usted muy respetuosamente vamos a plantearle, por este medio, las demandas que a continuación especificamos:  
1º) — Cese de la persecución que franca o disimuladamente, ejerce la mayoría de los jefes de fincas contra dirigentes y mili-

- 2º) — Aumento, en un 40%, del salario mínimo por hora reconocido por la Compañía.
- 3º) — Más eficiencia en el servicio de los Comisariatos y abaratamiento de la ropa y de las herramientas de trabajo.
- 4º) — Mejora del servicio de agua y de los servicios sanitarios de las fincas.
- 5º) — Más eficiencia en el servicio de las ambulancias.
- 6º) — Cese del abuso que, en perjuicio del record de trabajo del trabajador, practican muchos jefes con las llamadas "ausencias sin permiso".
- 7º) — Elaboración del Reglamento Interno de Trabajo.

## Importancia de la Cultura en V. P.

POR ARTURO MONTERO VEGA

Hay quien dice que lo importante para el Partido es que sus militantes colaboren en la tarea práctica de distribuir hojas de propaganda, formar células, reclutar nuevos afiliados, conseguir contribuciones monetarias. Que lo demás, que la cuestión teórica, se queda para los intelectuales. Quien tal dice se equivoca medio a medio y desconoce las bases fundamentales del leninismo, nuestro guía y nuestra brújula, que da fundamental y primaria importancia a la cultura en el Partido. Con razón dice Lenin: "sin teoría revolucionaria no puedo haber movimiento revolucionario" y con razón agrega: "el arte (la cultura) ha de llegar con sus raíces hasta lo más hondo de las masas populares".

Esto lo comprende bien, el Partido Vanguardia Popular y por eso está empeñado en llevar la cultura hasta sus militantes y simpatizantes. Los Comités Seccionales deben entender que los Secretarios de Cultura que se nombren han de ser los compañeros más responsables. Los Comités de Sector y Cantonales y las células del Partido deben entender que no se nombra un Secretario de Cultura simplemente por llenar un puesto, sino que es interés fundamental del Partido que ese compañero nombrado desarrolle amplia labor tendiente a mejorar la capacidad política de los militantes. En este sentido me creo con derecho a pedir a todos los responsables de Cultura en San José una mejor colaboración en la preparación de las Conferencias que ha organizado la Secretaría de Cultura del Buró Político. El plan de Conferencias pretende que cada quince

Autorizamos como representantes nuestros, para la discusión y tramitación de las anteriores demandas, al Comité Central Ejecutivo del Sindicato Bananero del Pacífico Sur.

En espera de una pronta y favorable contestación a nuestras justas demandas, lo saludan a usted atentamente,

FINAL  
Una intervención del c. Fallas, de más de dos horas de duración, con interrupciones, aclaraciones, etc., clarificó el ambiente, orientó a la asamblea y decidió, por lujosísima mayoría, la formulación del pliego de peticiones y el regreso al trabajo.

días los militantes de San José asistan al local de su respectivo sector, en vez de hacer sesión de célula, a fin de escuchar una conferencia de instrucción elemental.

De esta manera, cada quince días escucharán una conferencia sobre un diferente tema. Se comprenderá fácilmente la importancia que este plan de conferencias tiene para la cultura de los militantes de San José. Este plan lo extenderé a provincias.

Por lo pronto los delegados del Comité Seccional a los Comités de Sector Cantonales, deben hacer hincapié en que se tomen medidas para asegurar una buena asistencia a esas conferencias. Los delegados de los Comités de Sector y Cantonales a las células, deben explicar claramente el deber de los militantes de asistir a estas conferencias. El Secretario de Cultura de la célula debe velar porque sus compañeros estén presentes en estas conferencias.

Sólo así será posible asegurar una buena concurrencia, y con esto, contribuir a elevar el nivel político de los militantes del Partido Vanguardia Popular.

## Proyecto Sumamente Peligroso

Viene de la pág. 8  
Thomas "en teoría, el proyecto se endereza a "proteger" al Hemisferio Occidental contra un ataque militar, no sólo mediante la adopción de un plan común de defensa, sino también por medio de la uniformidad de armamentos y táctica militar. Ya que sólo

## Los Dipulados Vanguardistas en acción

Viene de la pág. 8

la cultura agrícola de La Legua de Barba, ya tomados; 35 mil colones para importar siete ejemplares de raza fina y 50 mil colones con el propósito de ejecutar la ley de parásitos, para cuya aplicación apenas se asignan diez mil colones, los cuales, claro está, resultan insuficientes.

### LOS RICOS PUEDEN IMPORTAR SEMENTALES POR SU CUENTA

Fallas dijo: "Para nadie es un secreto que los ricos pueden hacer importaciones de sementales por su propia cuenta, sin que necesiten la ayuda económica del Estado, y sin embargo, éste los ha venido beneficiando con exenciones de impuestos, mientras existe un gran número de campesinos con vacas que no han podido mejorar sus crías y que podrían hacerlo, con la ayuda del Estado. A esto último tiende nuestra moción, ya que lo que hasta ahora se ha hecho sólo beneficia a los hatos de los potentados.

### FORTALECIMIENTO DEL FONDO PARA EJECUTAR LEY DE PARÁSITOS

"Por otra parte, como es tarea fundamental del país el fortalecimiento y desarrollo de su producción agrícola, es preciso que se fortalezca el fondo económico para la ejecución de la Ley de Parásitos y es esta la razón por la que pedimos que se destinen 90 mil colones para este fin. La moción del c. Fallas obtuvo el apoyo del Congreso, pero al día siguiente de haber sido aprobado, el diputado don Florentino Cruz, del Partido Republicano Nacional, presentó moción de revisión para suprimir los cincuenta mil colones destinados para la ejecución de la ley de parásitos y en tal propósito obtuvo el apoyo de su partido y el de la oposición que, aunque todos los días habla en la prensa de la necesidad de fortalecer el desarrollo agrícola del país y de la protección al campesinado, actúa siempre en contra de los intereses generales de la nación cuando éstos chocan con los intereses de los grandes potentados.

## LO QUE HEMOS HECHO

Viene de la pág. 8

de oro de la República. (Esta ley se murió al nacer a pesar de que su elaboración nos costó muchos meses de trabajo. La mataron ciertos grandes intereses incrustados en el Gobierno, Hoy, se nota que falta el oro y

- que el cambio está al 6.5% y seucha de ver la falta de esa Ley.)
- 8-Ley que prohíbe la exportación de azúcar.
- 9-Ley que prohíbe la exportación de ganado.
- 10-Ley de inquilinato.
- 11-Ley de Casas baratas.

## PROMETE EL SR. PRESIDENTE A LA CTCR.

El Comité Nacional de la C. T. C. R. se dirigió en días pasados al Sr. Presidente de la República solicitándole audiencia. El viernes 20 la concedió. Estuvieron con él los miembros de dicho Comité y la plantearon los siguientes asuntos:

1.—El problema de los salarios de los trabajadores del café y la caña. El Sr. Presidente prometió estudiar el problema una vez que hayan sido planteadas las revisiones al Decreto Ejecutivo del 9 de Junio del corriente año, re-

visiones que harán los trabajos dirigidos por las Federaciones Provinciales y Regionales de las zonas cafeteras y cañeras

2.—Reforma al inciso k) del Art. 69 del Código de Trabajo. Manifestó el Sr. Presidente que el Poder Ejecutivo mantendría la reforma ante el Congreso y sería éste el que resolvería en definitiva.

3.—Problemas de los trabajadores de Sicoala y Puerto González. Estando presente el c. Pimentel, dirigente de aquellos trabajadores, se discutió con el Sr. Presidente la actitud de las autoridades de allá, quienes hostilizan la organización proletaria. Don Teodoro prometió dirigirse a esas autoridades ordenándoles respetar los derechos de los trabajadores a organizarse. También prometió interesarse por solucionar el problema que se ha planteado con respecto a la moneda para lograr que los Habitantes de esos lugares puedan comprar sus artículos indispensables del lado costarricense

existe una posibilidad de guerra de gran escala, y es la guerra contra la Unión Soviética y sus aliadas, el proyecto de ley no puede, en realidad, tener otro objeto que el de integrar en un sólo bloque a las Naciones del Hemisferio Occidental".  
Tomado de "La Prensa Libre".

# Los diputados vanguardistas en acción

Nuestros diputados consiguieron en un a sesión que esos cien mil colones se par tieran en dos: la mitad para los gana- deros pobres y la otra mitad para el aparcamiento de tierra s para los campesinos sin tierra

Pero al día siguiente nuestra iniciati va fué derrotada y los grandes ganad eros se salieron con la suya.

En la presente semana, al igual que en la anterior, la fracción parlamentaria de Vanguardia Popular ha peleado, en el Congreso, las batallas del pueblo, las cuales pueden resumirse así:

## AUMENTO DE LOS SUELDOS PEQUEÑOS

El diputado de oposición don Juan José Herrero presentó moción para aumentar los sueldos de los empleados del Congreso, la que por intervención del c. Luis Carballo, fué dividida en dos: sueldos grandes y sueldos pequeños, con el propósito de que se aumentaran estos últimos únicamente, por cuanto esa es la política que más conviene a los intereses del país, teniendo que enfrentarse de esta manera al Republicano Nacional y a la Oposición, que, en este asunto, se dieron la mano. Nuestra tesis, en consecuencia, no prosperó en su conjunto, ya que el aumento abarcó a los sueldos grandes y pequeños.

## 25.000 PARA APARCLEAR TIERRAS EN SARAPIQUÍ

No obstante que las tierras de Sarapiquí fueron cedidas por el Estado a los campesinos que carecen de ellas, hasta el momento no han podido lotearse por falta de dinero para tal efecto. Con el propósito de resolver esta situación, nuestro c. Alfredo Picado,

llevó a la Cámara el sentir del campesinado pobre del país y pidió que se destinaran \$ 25.000 para el loteamiento de esas tierras. La moción fué aprobada por unanimidad.

## SUPRESION DE LAS ASesorIAS LEGALES

El diputado de Oposición don Fernando Vargas presentó una

moción para suprimir las asesorías legales de las Secretarías de Estado, que realmente no se justifican por existir el Ministerio Público, para atender las consultas jurídicas de las mismas. Por lo tanto, nuestro Partido dió su apoyo a la tesis del diputado Vargas Fernández, la que, además, aumentaba el personal del Ministerio Público en dos abogados. Con este motivo el c. Jaime

Cerdas hizo uso de la palabra y dijo:

"Nuestro Partido apoya al diputado Vargas, porque considera que es al Ministerio Público al que corresponde atender las consultas jurídicas del Estado, el cual, en la actualidad, no está bien atendido, por cuanto a Jefe no se encuentra jamás en ese despacho por la razón de que desempeña, además de ese im-

portante cargo, el de apoderado de la Municipalidad de San José y el de abogado particular. Por otra parte, el Estado costarricense se ha dejado de percibir la importante suma de un millón de colones que le correspondía por el remate del edificio Steinvorth, debido a la negligencia del Jefe del Ministerio Público, quien no obstante lo apuntado, obtuvo por intervenir en este negocio la suma de cien mil colones, que se dividió con el segundo promotor fiscal en partes iguales."

La moción fué rechazada por votación conjunta del Republicano Nacional con miembros de la oposición.



## LO QUE HEMOS HECHO POR ABARATAR LA VIDA DEL PUEBLO COSTARRICENSE

Damos a continuación un resumen de las leyes conseguidas por nuestro Partido en los últimos años con el objeto de abaratarle la vida al pueblo. Varias de esas leyes han sido sabotadas por funcionarios públicos o neutralizadas en parte por los grandes intereses creados. Pero

es indudable que a pesar de eso, han dado grandes beneficios al pueblo. Estas son nuestras leyes: 1.—Ley que creó las Juntas de Abastos. (hoy derogada). 2.—Ley de Defensa Económica. (actualmente en vigencia). 3.—Ley de Precios Mínimos para los agricultores. 4.—Ley de Créditos Baratos para los agricultores. 5.—Ley que creó la Junta de la Pesca (esta ley fué sabotada por nuestros enemigos, quienes hundieron el barco AMANO en visperas de iniciarse las actividades pesqueras. Al quedarse sin ese barco la Junta no fué posible pescar en gran escala). 6.—Distribución de tierras entre los campesinos. (Nuestro Partido consiguió varios miles de hectáreas de tierra, pero esas tierras no han sido distribuidas en tres años porque nos ha sabotado la Secretaría de Fomen-

to. Sin embargo, conseguimos que varios centenares de hectáreas fueran cultivadas y produjeran artículos de primera necesidad. Esperamos que la otra tierra se aparece y distribuya antes de que termine esta administración. 7.—Ley reguladora del fondo

—PASA a la Pág. SIETE

Pasa a la pág. 7

## DEBE MANTENERSE UNIFICADA LA ANDE

La apolitividad de A.N.D.E. que tratan de mantener sus mayores defensores no es un requisito primordial para que haya una Unión entre todos los miembros del Magisterio, sin la cual la existencia de esta asociación sería imposible. Creemos que todo gremio al que anime el mantenimiento de intereses comunes y que luche por conquistar con signos que favorezcan a todos sus integrantes, puede estar compuesto por elementos de distintas y opuestas corrientes políticas, sin que eso tenga por qué ir en menoscabo de la cohesión y unidad de los miembros que la constituyeron. La actitud asumida por determinados grupos o individuos de la A.N.D.E. hacia la disgregación y el separatismo debe considerarse torpe y equivocada. Esto no conduce a otra cosa que al debilitamiento de una organización gremial que tiene muchas y muy importantes tareas que realizar por sobre las efímeras consideraciones de política local e intrascendente. El hecho de mantenerse unidos todos los grupos que han de lograr, mediante un trabajo bien coordinado y orientado, mejores condiciones sociales y objetivos vitales de progreso y cultura, demuestra que la asociación así constituida es capaz de colocarse en un plano de alta política propicio a la consecución de tales propósitos. Lo otro en cambio, el desbande y

la rencilla, la pequeña intriga o la actitud personalista e intolerante no llevan a otra cosa que al estancamiento, a una paralización fatal y contraproducente, en los momentos actuales en que, como nunca ni de modo más exacto se está cumpliendo de modo implacable aquello de que "quien no avanza retrocede".

## Grave Conflicto Surgió en Palmar Sur

LO PROVOCARON ALGUNOS JEFES Y MANDADORES DE FINCAS, CON SUS PERSECUCIONES A LOS SINDICALISTAS, SUS ATROPELLLOS A LOS DERECHOS DE LOS TRABAJADORES, A ALGUNOS DE LOS CUALES OBLIGAN A VIVIR CON SALARIOS DE HAMBRE

Inusitadamente estalló un serio conflicto en Palmar Sur, paralizando totalmente las actividades en las fincas de ese Sector y amenazando con extenderse a toda la región. Así protestaban los trabajadores de la persecución que contra los sindicados vienen desde hace tiempo ejerciendo muchos jefes y empleados de las fincas bananeras: contra los despidos injustificados que realizan; contra las maniobras para obligar a ganar salarios de hambre a aquellos trabajadores que no se someten a sus caprichos ni responden a sus insinuaciones de carácter político; contra las aritméticas de esos señores para burlar todo arreglo efectuado entre la Empresa y el Sindicato.

### LA PRENSA REACCIONARIA

Inmediatamente la prensa reaccionaria, jefada por el Diario de Costa Rica, se echó encima de los trabajadores, propalando infamias y mentiras, arazando contra ellos a los Jueces, a las autoridades y a la opinión pública. Hizo lo de siempre: morder a los humildes, hacer mezcuinta política, asegurarse a anuncios bien pagados.

### EL MOVIMIENTO

Brotó espontáneamente, allá, de los oscuros barrancos de las bananeras, con un fondo de justicia innegable, aunque rompido por las estrictas normas que fija la ley. Rápidamente los dirigen-

tes del Sindicato Bananero del Pacífico Sur, al tiempo que lo graban impedir las violencias y los desórdenes, logran también localizar el movimiento en el Sector afectado e impedir que se propague a toda la región bananera. La protesta, aunque muy justa, para que no perjudicara los intereses de los exasperados trabajadores había que encauzarla por el camino que marca la ley.

### LA ASAMBLEA DE PALMAR

El c. Fallas, Secretario General del Sindicato Bananero del Pacífico Sur, se trasladó en avión a Puerto Cortés. El domingo conferenció con Mr. Block, tratando de encontrar una fórmula

Pasa a la pág. 7

## Proyecto Sumamente Peligroso

Así Calificó Norman Thomas el Proyecto de Militarización del Hemisferio Occidental del Presidente Truman

WASHINGTON, 2.—Norman Thomas, máximo dirigente del Partido Socialista de Estados Unidos y ex-candidato a la Presidencia de la Nación, acusó hoy a su propio país de estar tratando de crear un "bloque de Nacio-

nes del Hemisferio Occidental" contra la Unión Soviética.

El líder socialista censuró la ley propuesta por el Gobierno de Truman para la cooperación militar entre las Américas como un "proyecto sumamente peligroso". Declarando ante el Comité de Relaciones Exteriores de la Cámara de Representantes, dijo Thomas que si bien ostensiblemente la ley tenía por fin coordinar la defensa del Hemisferio por medio de la uniformidad de armas y de equipamiento, en realidad creaba un bloque panamericano en previsión de una guerra con Rusia y sus aliados.

Algo el líder socialista yanqui (cuya tendencia había sido hasta allí marcadamente anti-soviética) que la política norteamericana de vender armamentos a las Naciones de América Latina había dado al traste ya con las relaciones amistosas entre Colombia y el Perú. Fueron amigos hasta que a Colombia se le ocurrió como prax tres aviones de combate a los Estados Unidos. El Gobierno

peruano se puso furioso y dirigió fuertes representaciones al de Washington. Todo terminó permitiéndose al Perú —Nación mucho más pobre que Colombia— la compra de una flota aérea dos veces mayor que la adquirida por su rival. Y entrando más a fondo en la cuestión, observó

Pasa a la pág. 7